

ОТКРЫТЫЙ СЕМИНАР
«AMS-РАДИОУГЛЕРОДНОЕ ДАТИРОВАНИЕ В ИСТОРИЧЕСКИХ
ИССЛЕДОВАНИЯХ»

OPEN SEMINAR

«AMS RADIOCARBON DATING IN THE HISTORICAL STUDIES»

19-20 октября 2017

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИСТОРИЧЕСКИЙ МУЗЕЙ

State Historical museum (SHM)

ИНСТИТУТ ГЕОГРАФИИ РАН

Institute of Geography Russia Academy of Sciences (IG RAS)

НИЦ «КУРЧАТОВСКИЙ ИНСТИТУТ»

Scientific Research Center “Kurchatov Institute”

При поддержке Российского научного фонда (РНФ)



ГРАНТЫ №17-18-01399; 14-27-00133

Under the support of the Russian Scientific Fund

19 октября 2017

October 19, 2017

Место проведения ИГ РАН: 11.00-14.00

Meeting in IG RAS

1. Лекция профессора Ханса ван дер Плихта (Центр изотопных исследований Гронингенского университета, факультет археологии Лейденского университета, Нидерланды) (Мезолит в Нидерландах. Люди Северного моря)
«The Mesolithic in the Netherlands (Northsea humans)» Lecture of prof. Johann van der Plicht (Center for Isotope Research Groningen University, Faculty of Archaeology Leiden University) “Radiocarbon dating: yesterday, today, tomorrow”
2. Эффект резервуара и проблема датирования археологических объектов (10 лет исследований с поддержкой РФФИ) – Э.П. Зазовская, Н.И. Шишлина – краткое сообщение
E.Zazovskaya, N.Shishlina “Reservoir effect and radiocarbon dating of the archaeological objects. 10 years’ project under the support of RFBR grants”
3. Презентация книги: Й. ван дер Плихт, Н.И.Шишлина, Э.П.Зазовская
Радиоуглеродное датирование: хронология археологических культур и резервуарный эффект.
Presentation of the monograph “J. van der Plicht, N.I. Shishlina, E.P. Zazovskaya «Radiocarbon dating: chronology of archeological cultures and reservoir effect»
4. «Комплексное изучение остатков млекопитающих из коллекции музея Ледникового периода» – И.В. Кириллова, Ф.К. Шидловский

- «Complex investigation of the «Ice Age» museum's collections of mammals» – I.V. Kirillova, F.K. Shidlovsky
5. Презентация Центра коллективного пользования «Лаборатория радиоуглеродного датирования и электронной микроскопии» ИГ РАН. Мастер-класс «Подготовка образцов к AMS датированию» (Зазовская Э.П., Шишков А.В.).
Presentation of the Common Use Center “Radiocarbon Laboratory and Electronic Microscopy” IG RAS. Master-class “Protocol of sample preparation for the AMS-dating” (Zazovskaya E.P., Shishkov V.A.)
 6. Дружеский фуршет
Friendship reception

20 октября 2017: 10.30-14.00

Место проведения: Исторический музей. Лекторий

Meeting in SHM

1. «AMS-датирование керамики: проблема верификации и обсуждение» – Н.И. Шишлина, Э.П.Зазовская, Й. ван дер Плихт, С.В. Севастьянов, О.В. Кузнецова

«AMS-dating of ceramic: verification of data and discussion» – N.I. Shishlina, E.P. Zazovskaya, J. van der Plicht, S.V. Sevastyanov, O.V. Kuznetsova.

2. «Черная могила» – памятник эпохи образования древнерусского государства: первые ^{14}C данные» – В.В. Мурашева, Й. ван дер Плихт, А.В. Панин, А.О. Шевцов, С.С. Зозуля

«Chernaya Mogila – the period of Early Russian state formation: first ^{14}C data»

V.V. Murasheva, J. van der Plicht, A.V. Panin, A.O. Shevtsov, S.S. Zozulya

3. «Результаты ^{14}C датирования ранних слоев поселения Гнездовского археологического комплекса» – А.В. Панин, В.В. Мурашева, Э.П. Зазовская, Й. ван дер Плихт

« ^{14}C dating of early layers from the Gnezdovo archeological complex» – A.V. Panin, V.V. Murasheva, E.P. Zazovskaya, J. van der Plicht

4. Презентация Научного портала ГИМ «Наука в профиль. Элементы невидимой истории».

К. А. Гусев, Н. И. Шишлина

Presentation of the Scientific web-site of the SHM “Science in Profile. Elements of the invisible culture”.

K.A. Gusev, N.I. Shishlina

6. Экскурсия по экспозиции Исторического музея

Museum Excursion

K.A. Gusev, N.I. Shishlina

Регистрация при входе (подъезд №1) в Исторический музей. Вход свободный